



Presseeinladung

Großzügige Spende der VR-Bank Bayreuth an den Universitätsverein Bayreuth e.V.

Zuwendung kommt 40-jährigem Uni-Jubiläum zugute

4.260 Zeichen
82 Zeilen
ca. 60
Anschläge/Zeile
Abdruck honorarfrei

Der Universitätsverein Bayreuth e.V. erhält von der VR-Bank Bayreuth 5.000 Euro zur Unterstützung der vielfältigen gemeinnützigen Aufgaben des Vereins. Die VR-Bank Bayreuth überreicht die großzügige Spende aus Anlass des Jubiläums ‚40 Jahre Universität Bayreuth‘. Zur Spendenübergabe sind Journalisten herzlich eingeladen!

Termin: Montag, 9. März 2015

Zeit: 11 Uhr

Ort: Campus der Universität Bayreuth – Zentrale Universitätsverwaltung (ZUV), 2. Etage – Konferenzraum (Raum 2.12), Universitätsstraße 30, 95447 Bayreuth.

**Bitte beachten Sie die Campusplan unter
www.uni-bayreuth.de/universitaet/campusplan**

Seit Jahren fördert der **Universitätsverein Bayreuth e.V.** bspw. die Weihnachtsvorlesung, die Dauerausstellung ‚Vertriebenes Denken‘ auf dem Campus, das ‚Bankenplanspiel‘, den BIGSAS-Journalistenpreis, Deutschlandstipendien sowie Doktorandenseminare. Der Verein ist Mitinitiator der Veranstaltungsreihe ‚Stadtgespräche(e)‘. Im Jubiläumsjahr hat der Universitätsverein die Aufgabe übernommen, den geplanten Universitätsball im Festzelt am Bayreuther Neuen Schloss auszurichten.

Die **VR-Bank Bayreuth** gehört zu den langjährigen Förderern des Universitätsvereins. Die Genossenschaftsbank unterstützt jedes Jahr kulturelle, soziale und sportliche Projekte und Aktivitäten in der Region mit einem Gesamtbetrag von rund 140.000 Euro. „Wir möchten engagierten Vereinen und Institutionen in und um Bayreuth helfen, ihre Ideen umzusetzen. Das ist eine sehr konkrete Art und Weise, in der wir unseren genossenschaftlichen Leitgedanken – was einer nicht schafft, dass schaffen viele – umsetzen“, sagt Dr. Markus Schappert, Mitglied des Vorstands der VR-Bank Bayreuth.

In der Arbeit des Universitätsvereins sieht er einen wichtigen Beitrag, die Universität Bayreuth für Studierende noch attraktiver zu machen. Von einem erstklassigen Angebot der Hochschule profitieren nicht nur Studierende und Angehörige der Universität, sondern auch die Stadt, die Region und die Bürger. „Das passt hervorragend zu unserem Auftrag, den wirtschaftlichen Erfolg unserer Kunden und Mitglieder zu unterstützen“, ergänzt sein Vorstandskollege Jürgen Dünkel. Bei der Spendenübergabe gratulierte er den Verantwortlichen des



Universitätsvereins zu deren Tätigkeit, die seit 40 Jahren eine wesentliche Grundlage und ein Garant für die Entwicklung des Universitätsstandortes Bayreuth ist.

Hintergrundinformationen:

Der Universitätsverein Bayreuth e.V. wurde im Jahre 1970 gegründet, also noch vor der Gründung der Universität Bayreuth im Jahre 1972 und der Aufnahme des Lehrbetriebes zum Wintersemester 1975/76. Zunächst war der Verein nachhaltig um die Errichtung der Universität bemüht; dann trug er ideell und materiell zur Entfaltung der Universität bei. Insbesondere half er durch beträchtliche Zuwendungen mit, provisorische Räumlichkeiten für den Forschungs- und Lehrbetrieb zu schaffen.

Nunmehr bietet der Verein der Universität bei ihrer weiteren Entwicklung Rückhalt und trägt durch materielle Förderung zum Leben und weiteren Ausbau der Universität bei. Dabei verfolgt der Verein insbesondere die folgenden Zwecke und satzungsgemäßen Aufgaben:

- die Förderung von Wissenschaft und Forschung, insbesondere durch finanzielle und ideelle Förderung der wissenschaftlichen Tätigkeit und der Forschungstätigkeit der Universität Bayreuth, sowie der Präsentation der Forschungs- und Leistungsergebnisse
- die Förderung von Bildung und Erziehung im Rahmen der Studierendenhilfe, insbesondere durch Gewährung von Stipendien, Gewährung von Zuschüssen an studentische Einrichtungen und Förderung der Teilnahme von Studierenden an universitären und wissenschaftlichen Veranstaltungen, sowie die Förderung der Verbindung zu den Absolventen der Universität.

Darüber hinaus setzt sich der Universitätsverein für die Einbindung der Universität Bayreuth in den Raum Nordostbayern ein, damit die Universität dazu beitrage, die Lebensbedingungen zu verbessern. Des Weiteren fördert er das studentische Leben sowie die Kontakte zwischen den Bürgern der Stadt Bayreuth bzw. der Region mit den Universitätsangehörigen. Der Zweck des Vereins ist ausschließlich und unmittelbar gemeinnützig.

Für weitere Informationen steht gern zur Verfügung:

Horst Eggers

Vorsitzender des Universitätsvereins Bayreuth e.V.

c/o Claudia Becker, Geschäftsstelle des Universitätsvereins Bayreuth e.V.

Universitätsverein Bayreuth e.V., Universitätsstraße 30 / SWO, 95447 Bayreuth

Telefon 0921 / 55-5273 (9-12 Uhr)

E-Mail univerein@uni-bayreuth.de

www.uni-bayreuth.de/foerderer-und-partner/univerein



Kurzporträt der Universität Bayreuth

Die Universität Bayreuth ist eine junge, forschungsorientierte Campus-Universität. Gründungsauftrag der 1975 eröffneten Universität ist die Förderung von interdisziplinärer Forschung und Lehre sowie die Entwicklung von Profil bildenden und Fächer übergreifenden Schwerpunkten. Die Forschungsprogramme und Studienangebote decken die Natur- und Ingenieurwissenschaften, die Rechts- und Wirtschaftswissenschaften sowie die Sprach-, Literatur und Kulturwissenschaften ab und werden beständig weiterentwickelt. Gute Betreuungsverhältnisse, hohe Leistungsstandards, Fächer übergreifende Kooperationen und wissenschaftliche Exzellenz führen regelmäßig zu Spitzenplatzierungen in Rankings. Die Universität Bayreuth belegte 2014 im weltweiten Times Higher Education (THE)-Ranking ‚100 under 50‘ als eine von insgesamt sechs vertretenen deutschen Hochschulen eine Top-Platzierung.

Seit Jahren nehmen die Afrikastudien der Universität Bayreuth eine internationale Spitzenposition ein; die Bayreuther Internationale Graduiertenschule für Afrikastudien (BIGSAS) ist Teil der Exzellenzinitiative des Bundes und der Länder. Die Hochdruck- und Hochtemperaturforschung innerhalb des Bayerischen Geoinstituts genießt ebenfalls ein weltweit hohes Renommee. Die Polymerforschung ist Spitzenreiter im Förderranking der Deutschen Forschungsgemeinschaft (DFG). Die Universität Bayreuth verfügt über ein dichtes Netz strategisch ausgewählter, internationaler Hochschulpartnerschaften. Derzeit sind an der Universität Bayreuth rund 13.250 Studierende in 135 verschiedenen Studiengängen an sechs Fakultäten immatrikuliert. Mit ca. 1.200 wissenschaftlichen Beschäftigten, davon 233 Professorinnen und Professoren, und etwa 870 nichtwissenschaftlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern ist die Universität Bayreuth der größte Arbeitgeber der Region.

Kontakt:

Brigitte Kohlberg

Pressesprecherin

Pressestelle der Universität

Stabsabteilung Presse, Marketing und Kommunikation

Universität Bayreuth

Universitätsstraße 30 / ZUV

D-95447 Bayreuth

Telefon (+49) 0921 / 55-5357 oder -5324

E-Mail pressestelle@uni-bayreuth.de

www.uni-bayreuth.de